

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 50 (2023)
Heft: 5

Artikel: Suiza da un paso hacia la OTAN
Autor: Forster, Christof
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1052304>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Suiza da un paso hacia la OTAN

El Consejo Federal desea que Suiza se integre en el sistema europeo de defensa antiaérea Sky Shield. Esto va más allá de la adquisición conjunta de armas defensivas. Los críticos ven en ello una amenaza a la neutralidad de nuestro país.

CHRISTOF FORSTER

El ataque de Rusia a Ucrania ha arrojado una cruda luz sobre la falta de armamento que padecerían los países europeos para repeler una agresión de este tipo. La guerra puso de relieve la importancia de la defensa antiaérea. En otoño de 2022, quince países europeos lanzaron la iniciativa *European Sky Shield*, a propuesta de Alemania. Este proyecto apunta a reforzar el sistema europeo de defensa antiaérea y a paliar algunas de sus deficiencias.

En verano de 2023, la Ministra suiza de Defensa, Viola Amherd, firmó una declaración de intenciones para participar en la iniciativa de adquisición. En declaraciones a los medios, la Consejera Federal declaró que el objetivo era la adquisición conjunta de armamento y la "interoperabilidad", es decir, la mejor interacción posible entre los distintos sistemas de defensa. Suiza, subrayó, puede decidir por sí misma en qué medida participará en la iniciativa. El objetivo es evitar que exista un agujero en el escudo aéreo que protege Suiza.

También en Suiza, la agresión rusa ha hecho tambalearse las certezas: cada vez se es más consciente de que la seguridad de un país pequeño no puede asegurarse sin forjar alianzas con países amigos. Sin embargo, esto no es ninguna novedad. Al principio de la Segunda Guerra Mundial, por ejemplo, el general Guisan hizo preparativos para colaborar con el ejército francés en caso de invasión alemana.

Con su participación en *Sky Shield*, el Consejo Federal pisa el delicado terreno de la neutralidad. La Ministra de Defensa Amherd recalcó que Suiza no se entrometería en los conflictos de otros países. En una declaración complementaria a la iniciativa, Suiza formuló reservas en materia de neutralidad, excluyendo explícitamente cualquier participación en conflictos internacionales. También Austria, otro país neutral, tiene previsto adherirse a este proyecto.

Sin embargo, esta declaración no bastó para apaciguar a los críticos. La UDC, en particular, teme que Suiza esté dando un paso más hacia la OTAN y advierte ante un posible fin de su neutralidad. Es verdad que *Sky Shield* acerca a nuestro país a la OTAN: a través de este proyecto, que se integrará en las estructuras de la OTAN, los países participantes desean reforzar el pilar europeo de la alianza occidental. Además, hablar de "interoperabilidad" significa que Suiza y los países de la OTAN se entrenarán para llevar a cabo operaciones conjuntas. Por tanto, el proyecto va más allá de una simple asociación de compra para adquirir material bélico en condiciones ventajosas. Quienes comparten una interpretación menos estricta de



La Ministra de Defensa, Viola Amherd, y el Jefe de las Fuerzas Armadas, Thomas Süssli, dan con sus planes un paso hacia la OTAN.

Foto Keystone (imagen de archivo de 2020)

la neutralidad acogen con satisfacción los planes de Viola Amherd. Para ellos está claro que Suiza no podría defenderte sola en caso de emergencia. Actualmente ya cuenta con el escudo de defensa antiaérea de la OTAN, sin haber contribuido de forma concreta a la seguridad del continente, que atraviesa su mayor crisis de los últimos decenios.

En esta dirección apunta también la reorientación del ejército suizo presentada por su jefe, Thomas Süssli, unas semanas más tarde: debe recuperar su capacidad de repeler ataques con todos los medios, como en los tiempos de la Guerra Fría, pero adaptándose a la realidad actual.

Si Suiza entrara en guerra, quedarían sin efecto sus obligaciones legales en materia de neutralidad. Debemos estar preparados para esta eventualidad, afirma el informe que esboza la reforma básica del ejército de aquí a 2031. Este cuerpo debe ser capaz de asumir la defensa, incluso en colaboración con otros ejércitos. No se puede actuar en solitario, por lo que resulta fundamental la cooperación internacional, también en materia de adquisiciones.

Sin duda, los planes del Ministerio de Defensa suscitarán intensos debates sobre el ejército y la neutralidad.